
DES A  

CÂMARA  MUNICIPAL  DE SOROCABA 
ESTADO  DE SAO PAULO 

APROVADO  
(PRESIDENTE)  

3 OUT 2019 
Em  

REQUERIMENTO N.°: 2100 

Informar quantidade e reposição de bicicletas do Projeto 

Integrabike no município de Sorocaba. 

CONSIDERANDO que o Integrabike é um sistema de 

compartilhamento de bicicletas da cidade de Sorocaba, disponível aos munícipes da 

cidade devidamente cadastrados e portadores dos Cartões de Transporte Coletivo 

Municipal; 

CONSIDERANDO os inúmeros beneficios do transporte por meio de 

bicicletas, dentre as quais podemos destacar: diminuição dos agentes poluidores do ar 

causados pelos veículos motorizados, execução de atividade fisica regular por parte do 

ciclista usuário, economia de dinheiro, melhor fluidez do trânsito diante da diminuição 

do volume de veículos por combustível, entre outras benesses; 

CONSIDERANDO que Sorocaba é nacionalmente conhecida por sua 

expressiva malha ciclovidria, com aproximadamente 120 quilômetros; 

CONSIDERANDO que este Vereador recebeu reclamações de 

munícipes quanto à falta de bicicletas nas estações posicionadas em diversos pontos da 

cidade, como ilustra o depoimento a seguir enviado em uma rede social de atendimento 

à população: 



AMARA MUNICIPAL DE SOROCABA 
ESTADO  DE SAO PAULO 

D P < 
Bom dia pericles. Sei que não é 
lugar nem hora pra falar sobre 
oque vou dizer agora. Mas estou 
indiginado com as  bikes  que o 
governo oferece pra gente. Eu 
como uso sempre estou tendo 
que procurar outros meios de 
locomoção por nunca encontrar  
bike  nas estações. Achei que 
pudesse ser o horário e tal. Mas 
não e. Porque eu andei 
passeando pela cidade olhando 
as estações e estão bem vazias. 
Queria ver se você conseguia 
uma posição do governo a 
respeito disso. 

Enfim. Desculpe comentar isso 
pelo seu insta e  story,  e sei que 
nem é responsábilidade tua. Mas 
se você de alguma maneira 
puder fazer algo. acho que  sera  
muito bom pra algumas pessoas 

Até porque não sei se você sabe 
mas muita gente vai procurar 
emprego usando essas  bikes  do 
integra  bike.  Eu ja fiz muito disso 
por não ter dinheiro pra gasolina. 

Hoje uso apenas por  hobby,  por 
gostar de deixar o veiculo em 
casa e vir trabalhar usando as  
bikes.  Porem eu prefiro mil vezes 
vir de  bike  para o trabalho doque 
usar ubber. 

CONSIDERANDO que este Vereador já apresentou requerimento 

referente diretamente ao tema, a exemplo das proposituras 2522/2017 e 1399/2017; 

CONSIDERANDO que o projeto já sofreu diversas vezes com furtos de 

bicicletas e danificação de peças, como exemplificam as reportagens publicadas pelo 

portal G1 em 18/01/2019: "Guardas encontram bicicletas compartilhadas furtadas em 

casas de adolescentes em Sorocaba" (https://gl.globo.com/sp/sorocaba-

i  undiai/noticia/2019/01/18/guardas-encontram-bicicletas-compartilhadas-furtadas-em-

casas-de-adolescentes-em-sorocaba.ghtml) e também no mesmo veiculo em 27/09/2019: 

"Homem é preso ao ser flagrado desmontando bicicleta pública em Sorocaba" 

(https://gl.globo.com/sp/sorocaba-jundiai/noticia/2019/07/29/homem-e-preso-ao-ser-

flagrado-desmontando-bicicleta-publica-em-sorocaba.ghtml);  



CÂMARA MUNICIPAL DE SOROCABA 
ESTADO DE SÃO PAULO 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiada a Excelentíssima 

Senhora Prefeita Municipal, solicitando o que segue: 

1) Atualmente, quantas bicicletas contemplam o Projeto 

Integrabike? Qual a totalidade das estações e em quais endereços do município? Favor 

listar. 

2) Estão faltando bicicletas em algumas estações do Integrabike 

como relatam munícipes? Se sim, por quê? 

3) Como é feita a conferência do número de bicicletas nos 

bicicletdrios pelo poder público? 

4) Existem bicicletas extras que são usadas para fazer a reposição 

das bicicletas em caso de roubo ou manutenção? Se sim, quantas são? 

5) Qual é a estatística atual de roubos dessas bicicletas que 

contemplam o Projeto Integrabike? 

6) Qual é o tempo de vida útil de uma bicicleta? Com qual 

frequência essas bicicletas são retiradas para a manutenção? 

7) Como são monitoradas as estações mais utilizadas? Estas têm 

maior reposição do que as outras? Como funciona a logística de reposição das bicicletas 

para que os munícipes não sintam a falta das unidades? 

Por fim, REQUEIRO, que a resposta do presente requerimento seja 

encaminhada dentro do prazo legal, sob pena de infração aos §§ 2° e 3° do  art.  104 do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente acompanhada dos 

documentos oficiais das secretarias e de ,prtamentos. 

r 

 

Sala das sessões, 30 de setembro de 2019.  

REGIS 
or 

PE 
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Gabinete da Prefeita 

GP- RIM-2092/19 

Sorocaba, 21 de outubro de 2019 

Senhor Presidente, 

Em atenção ao requerimento nº 2100/ 19, de autoria do nobre vereador 
Péricles Regis Mendonça de Lima, e aprovado por esse Legislativo, no qual solicita informações 
sobre quantidade e reposição de bicicletas do Projeto Integrabike no município de Sorocaba, 
informamos conforme os esclarecimentos URBES - Trânsito e Transportes: 

l. O sistema INTEGRABTKE conta com 200 (duzentas) bicicletas e 25 (vinte 
e cinco) estações distribuídas em pontos de interesse coletivo nos seguintes endereços: 

Nº 
Estação Nome da Estação Localização 

1 Praça Frei Baraúna Rua Cesário Mota - Praça Frei Baraúna 
2 Pça Fernando Prestes Praça Cel. Fernando Prestes 
3 Kasato Maru Av. W. Luiz x Av. Arthur Fonseca 
4 Praça Nove de Julho Av. Gal. Carneiro - Pça Nove de Julho 

.ft 5 Armando Pannunzio Av. Armando Pannunzio x Av. Sta Cruz 
6 lpiranga Área de Transferência lpiranga 
7 Ponte da Rua XV R. Leopoldo Machado x R. XV de Novembro 

~É 
:.'t_: 
J.:.• 

8 Wanel Ville A v. Paulo E. de Almeida =~ 
7 

9 Uniten A v. Gal. Osório x Praça Reginaldo Pecinato i:.,-.. 
r ::i 
,.,:.: 

10 Praça do Relógio R. 7 de Setembro - Praça do Relógio H 
&l 
..e:, 

11 Praça da Bandeira A v. Afonso Verguei ro - Praça bandeira p _.., 

12 Pça Adolpho Hanickel Av. Ipanema (Frente Carrefour) 2: 
e; 
~ 

13 Avenida Ipanema Área de Transferência Ipanema r·.j 
o ,..., 

Área de Transferência Itavuvu 
,.,,:, 

14 Avenida ltavuvu 1. 

15 Vila Angélica Avenida Angélica x Avenida Ipanema 
:?? 
,:,:, 
>J 

16 Poupa Tempo Avenida Dom Aguirre t~• 
•:.-~ r-.,. 
{_,•,1 

17 Ponte Pinga Pinga Avenida Dom Aguirre _e 

,~ 
18 Parque das Águas Avenida Dom Aguirre ;\ 
19 Biblioteca Municipal Av. Eng. Carlos Reinaldo Mendes 
20 Nogueira Padilha Área de Transferência Nogueira Padilha 
21 Dom Aguirre Av. Dom Aguire x R. Padre Madureira 
22 Parque dos Espanhóis Rua Campos Sales 
23 Campolim Parque Carlos Alberto de Souza 
24 Praça Los Angeles Avenida Washington Luiz 
25 Maria Eugênia Av. ltavuvu (Rotatória Maria Eugênia) 



Gabinete da Prefeita 

2. A falta ocorre quando a bicicleta retirada não é devolvida dentro do prazo 
estabelecido, seja por ato de vandalismo ou furto. Quando isso ocorre à empresa registra Boletim 
de Ocorrência e inicia a montagem de nova bicicleta para recompor o Sistema. 

3. A conferência ocorre de duas maneiras, através de portal na Internet que 
permite a checagem das estações e empréstimos realizados ao longo do dia, e via fiscalização " in 
loco" através da fiscalização do transporte coletivo que visitam as estações e checam o 
funcionamento e qualidade dos equipamentos. 

4. O Sistema contempla 20 (vinte) bicicletas reservas. 

5. Lamentavelmente o Sistema registra em 2019, 163 (cento e sessenta e três) 
bicicletas furtadas. Para enfrentar esse problema a URBES e a Empresa Tembici que opera o 
Sistema, tem melhorado a iluminação das estações, a qualidade das travas das bicicletas e 
solicitando o apoio das áreas de segurança do município. 

6. Vida úti l mínima de 1 (um) ano, com manutenção preventiva de 20 (vinte) 
bicicletas. 

7. São monitoradas por urna central da empresa responsável, com foco nas 
Estações de maior utilização e urna logística de apoio diário para reposição ou distribuição das 
bicicletas, por meio da própria empresa contratada. 

Independentemente das informações e a despeito da louvável iniciativa do 
nobre vereador, será direcionada maior atenção e fiscalização para o Sistema INTEGRABIKE. 

Sendo só para o momento, subscrevemo-nos renovando os protestos de elevada 
estima e distinta consideração. 

Atenciosamente, 

FLÁVIO NELSON DA COSTA CHAVES 
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas 

Excelentíssimo Senhor 
VEREADOR FERNANDO ALVES LISBOA DINI 
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal 
SOROCABA - SP 
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